



Protokollauszug der Gemeinderatssitzung vom 26. Januar 2017

• **Änderung Gemeindeordnung, Anpassungen an HRM2 und weitere Änderungen; 1. Lesung**

Per 1. Januar 2016 wurde bei den Einwohnergemeinden HRM2 eingeführt. Entsprechend wurden die diesbezüglichen Änderungen im Gemeindegesetz vom 16. Februar 1992 (GG; BGS 131.1) per 1. Januar 2016 in Kraft gesetzt. In § 217^{sexies} Abs. 1 GG ist festgehalten, dass die Gemeinden ihre Vorschriften innert zwei Jahren seit Inkrafttreten der Teilrevision anpassen müssen. Somit sind die betroffenen Gemeindefestsetzungen bis spätestens am 31. Dezember 2017 anzupassen. Bei dieser Anpassung geht es nur um Begrifflichkeiten. Voranschlag heisst neu Budget, Rechnung heisst neu Jahresrechnung und die laufende Rechnung heisst neu Erfolgsrechnung. Zudem wird vorgeschlagen, die Wahl des Gemeindevizepräsidentiums neu nicht mehr an der Urne sondern durch den Gemeinderat vornehmen zu lassen. Zu dieser Wahl sind nur gewählte Gemeinderatsmitglieder zugelassen und eine Urnenwahl ist gesetzlich nicht mehr vorgeschrieben. Die Anpassung ermöglicht, dass zukünftig die Wahl des Gemeinderates und des Gemeindepräsidentiums am gleichen Tag stattfinden kann und damit für die kommunalen Erneuerungswahlen nicht mehr zwei Wahltermine angesetzt werden müssen.

Für das bessere Verständnis hat Pascale von Roll einen synoptischen Vergleich dargestellt, welcher nun Punkt für Punkt im Gemeinderat besprochen wird.

Hier die wichtigsten Änderungen zusammengefasst:

- § 4; es wird die Anmeldung gebührenpflichtig gestrichen
- § 8; um „das Budget“ für das folgende Jahr
- § 19; b der/die Vizepräsident/in wird gestrichen
- § 26 Absatz 2; die Finanzkompetenz der einzelnen Kommissionen basiert auf den bewilligten Budgets der „Erfolgsrechnung und Investitionsrechnung“
- ab § 32 bis § 35 sind alles Anpassungen aufgrund des HRM2, Gemeinde Balm sollte einen Finanzplan beschliessen. Pascale von Roll wird dies mit der Finanzverwalterin Annette Feller-Flury besprechen und dem Gemeinderat Bescheid geben.
- unter Regionalfeuerwehr; dieser Abschnitt gehört zum a), öffentlich rechtlicher Vertrag

Beschluss GR: Die Anpassungen und Traktandierung auf die Frühlingssitzung zur Verabschiedung z.H. der Rechnungsgemeindeversammlung werden einstimmig durch den Gemeinderat beschlossen.

• **Neue Webseite Balm; Information und weiteres Vorgehen**

Pascale von Roll und Karin Schwiete sind am 10. Januar 2017 mit Brigitte Kocher und dem Grafiker zusammengekommen. Der Grafiker wird gemäss der Besprechung, den Vorstellungen und der neuen mit der Einladung erhaltenen Strukturierung einen Vorschlag unterbreiten. Dieser wird anschliessend bereinigt. Die Umstellung erfolgt, sobald die neue Webseite bereinigt und vom Gemeinderat das OK gegeben wird. Ab der Umstellung kann die Webseite selbst durch die Gemeinde bewirtschaftet werden. Es erfolgt eine Diskussion mit dem Gemeinderat, welcher noch Inputs zur neuen Struktur gibt. Sobald der Link der neuen Seite vorliegt, wird dieser dem Gemeinderat zur Vernehmlassung zugestellt.

• **Informationsrunde Ressortverantwortliche / Delegierte**

Pascale von Roll:

GSU:

- Die Rückmeldung der Umfrage betreffend Schulbus erhalten zur Kenntnis.
- Die Schulen Planung erhalten zur Kenntnisnahme.

Balmberg:

- Das Skirennen wurde auf den 18. Februar verschoben.
- Das Bistro im Kurhaus ist gut angelaufen und wird von den Leuten sehr geschätzt. Die Zusammenarbeit mit Kanton, ORS, Justus Schlegel und Skilift-AG ist sehr gut.
- Die Situation betreffend Parkplätze immer noch unbefriedigend. Die Fronten sind sehr verhärtet.

Pascale von Roll sucht mit Philipp Sterki das Gespräch. Das Ziel ist, alle Beteiligte an einen Tisch zu bringen für eine konstruktive und pragmatische Lösung.

Lärmmessungen Motocross:

Die Lärmmessungen wurden fristgerecht eingereicht. Im Jahre 2016 gab es eine Überschreitung. Der Fahrer wurde gesperrt und ist anschliessend nicht mehr erschienen. Die Stellungnahme AfU liegt vor. Alles ist im grünen Bereich.

Entsorgungshof:

Die neue Jahreskarte für das Jahr 2017 und die Flyer sind eingetroffen. Werden im Gemeindehaus deponiert.

Feuerungskontrolle:

Auf Beginn 2018 wird das Kaminfeger Monopol durch die SGV aufgehoben. Damit wird der Anlageeigentümer künftig in Eigenverantwortung frei wählen können, wer die notwendigen Arbeiten ausführen soll. Neu wird der Kanton anstelle der Gemeinden zuständig sein für die Feuerungskontrolle. Die Anlageeigentümer werden vom AfU periodisch aufgeboten, ihre Feuerungskontrolle durchzuführen. Für die Gemeinde Balm bedeutet dies, dass der Vertrag für die Holzfeuerungskontrolle in der Gemeinde Balm mit Herrn Eggimann per 1.1.2018 gekündigt werden muss. Pascale von Roll wird das Kündigungsschreiben vorbereiten und Karin Schwiete zur Unterschrift zukommen lassen.

Christoph Siegel:

Das GWP Vorführexemplar wurde im Herbst 2016 eingereicht und weiter an das Amt für Umwelt geleitet. Christoph Siegel wird nochmals per E-Mail anfragen beim Amt für Umwelt. An der nächsten Gemeinderatsitzung sollten die Aufträge für die Reservoir-Sanierung vergeben werden. Danach kann die Gesamtzusammenstellung mit den definitiven Zahlen aktualisiert werden.

Die Info-Veranstaltung GWUL vom 1. Februar 2017 werden Sascha Valli und Christian Niederberger besuchen.

Auf Ende Jahr fand eine Begehung statt, bei dieser wurden in den Reservoirs die Pumpwerke angeschaut. Die Pumpwerke sind noch recht gut. Die Pumpen in Niederwil pumpen viel zu hoch, daher gibt es immer wieder kleinere Ausfälle und häufig defekte Dichtungsringe, welche ausgewechselt werden müssen.

Sascha Valli:

GSU:

- Ein neuer Schulleiter in der Gemeinde Riedholz ist bereits im Amt.
- Das Richten des Spiegels durch das Kreisbauamt ist immer noch offen.